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Zusammenfassung

        
Seit kurzem steht ein 3-French-Doppler-katheter zur intravasalen Flußmessung zur Verfügung. In-vitro-Untersuchungen ergaben sehr enge Korrelationen zwischen dem dopplersonographisch bestimmten und dem tatsächlichen Fluß.


        
Um die Validität des Verfahrens in vivo zu prüfen, wurde an 11 narkotisierten Wistar-Ratten der phasische Fluß in der Aorta ascendens mittels Dopplerkatheter und gleichzeitig elektromagnetisch bestimmt. Die Schlagvolumina wurden jeweils über einen weiten Bereich variiert. Die intraindividuellen Messungen ergaben durchweg sehr enge Korrelationen zwischen den Methoden (r = 0,92-0,99). Hingegen fanden sich zwischen den einzelnen Meßreihen zum Teil erhebliche Unterschiede der Steigung a der Korrelationsgeraden (a = 0,42-1,47).


        
Somit erlaubt die intravasale Dopplersonographie die qualitative Beurteilung des phasischen Flusses und die Erfassung relativer Flußänderungen. Eine sichere Quantifizierung absoluter Flußvolumina ist dagegen, am ehesten bedingt durch interindividuell unterschiedliche Positionen des Katheters im Gefäßquerschnitt, in dem von uns gewählten Modell nicht möglich.


      
        
Abstract

        
A new 3-French Dopplercatheter has recently been developed for direct measurement of blood flow velocity within the vessel. In in-vitro studies Doppier and real flow measurements correlated strongly.


        
To validate this method in-vivo, phasic flow measurements in the aorta ascendens of 11 narcotised Wistar rats using Doppier and an external electromagnetic flowmeters were performed. The individual stroke volume was varied over a wide range. High intraindividual correlations were found (r = 0.92-0.99). However, a considerable Variation of the slope a of the regression lines was noted (a = 0.42-1.47).


        
Thus, qualitative registration of phasic flow is possible and relative changes of flow can be determined with sufficient accuracy through intravascular Doppier measurements. Probably due to interindividual differences of the catheter position within the vessel, however, measurements of absolute flow volumes are unreliable in this setting.


      

Schlüsselwörter

Dopplerkatheter - Intravasale Flußmessung - Gepulste Dopplersonographie




Key words

Doppier catheter - Intravascular flow measurement - Pulsed Doppier
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